
 

证券代码：000034                                    证券简称：神州数码 

 

神州数码集团股份有限公司投资者关系活动记录表 

 

编号：20160729 

 

投资者关系活动

类别 

 

√特定对象调研    □分析师会议 

□媒体采访        □业绩说明会 

□新闻发布会      □路演活动 

□现场参观  

□其他（请文字说明其他活动内容） 

 

 

 

 

 

 

参与单位名称及

人员姓名 

民生加银 吕江峰 

中邮基金 许忠海 

银华基金 范国华 

新华基金 杨祺 

农银汇理基金 成建 

上海沃珑港资产管理 宋正园 

兴业证券 蒋佳霖、袁煜明 

华夏基金 潘中宁 

安信证券 李小伟 

海通证券 朱劲松 

泰康资产 赵岩 

长信基金 沈瑞君 

长江证券 王懿超 

中国人寿 于蕾 

招商证券 陈涛 

信诚基金 刘锐 

易方达基金 王元春 

中金公司 张向光 

财通资管 马宏毅 

华泰证券 郭雅丽、吴日晖 

上银基金 王玮 

太平资产 周烨 

中金资管 冯达 



 

中金基金 王曳 

天弘基金 张陈乾 
 

时间 2016 年 7月 29日 10:30-12:00 

地点 北京市海淀区上地九街九号数码科技广场会议室 

 

上市公司接待人

员姓名 

神州数码总裁                 闫国荣 

神州数码财务总监             张云飞 

神州数码董事会秘书           王继业 

神州数码投资者关系高级经理   郭泰 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

 

1. 请问公司对目前 IT分销业务的看法？ 

答：公司的业务主要分为两部分： 

1）消费电子业务： 

消费电子业务是公司最早做的业务，也来源于老的联想集团。 

2）企业级应用业务： 

公司 97-98年开始做企业级业务，后来该业务高速成长，成为

中国最主要的供应商。 

通过近 20年的发展，公司已拥有庞大的 B2B网络和 IT产品线

下交易平台，以及积累多年的供应链管理能力，行业壁垒已形

成。 

 

2. 请问公司如何看待未来的发展战略？ 

答：公司会积极利用上市公司平台进行业务升级，主要布局： 

1）分销业务的互联网线上平台 

公司正在用互联网技术来优化业务，从而进行更有效的管

理，创造出更多的商机。将充分利用积累的庞大资源，打造线

上线下互动的平台，该平台的形态将是智能的新兴的，可以提

供包括大数据服务等在内的多元化增值服务。 

2）自主可控业务 

自主可控是当前中国 IT 产业变革的主要趋势，公司一方



 

面将利用在企业级 IT领域的积累，做 IT基础架构的建设与服

务，以及增值分销；另一方面，公司会和国外厂商合作，共同

开发基于本地化的产品。 

3）云计算业务 

云计算是目前全球 IT 产业变革的主要趋势，考虑到数据

的安全，采用云计算技术来改造系统，核心系统采用私有云+

部分非核心系统采用公有云的混合云形态是未来的大趋势。公

司将从最擅长的领域开始做，迅速搭建私有云解决方案的产

品，提供技术和解决方案的支持，帮助私有云的供应商做中国

市场的落地；同时，公司将搭建公有云的云聚合平台，利用过

去积累的客户资源，把所有云厂商的产品放在公司搭建的云聚

合平台上，帮助他们做市场和后续服务；除此外，公司近期收

购的云科服务拥有云服务的全牌照，可以运营公有云。神州数

码拥有最强大的 Go-To-Market 能力，在公有云运营领域对于

很多上游云厂商具有很强吸引力，现在已经开始在做 SaaS 方

面的准备，未来不排除采用资本合作的方式在这一块开展业

务。 

 

3. 请问公司转型预期什么时间会带来财报数据的改善？ 

答：目前业绩主要还是靠分销业务，但是产业链布局已经开始，

新业务需要长期的布局和积累，未来转型带来的业绩改善会在

报表中不断地体现出来。 

 

4. 请问未来公司与哪些厂商、领域会重点合作及优先布局？ 

答：三个领域公司可考虑重点布局： 

1）安全领域：安全是 IT行业很重要的一环，并且非常难被垄

断； 

2）存储领域：存储是大市场，智能化、结构化的存储设备的

出现使得存储具有较多的新机会； 



 

3) 虚拟化：包括分布式的计算和存储。 

 

5. 请问公司未来将推出的云服务平台侧重线上还是线下？ 

答：B2B的生意未来的形态就是线上、线下相结合，线上主要

是沟通平台、预订平台，大量的交付、付费、交货可能还会放

在线下，这就是 2B行业特有的规律。 未来公司将要打造闭环、

网状的 B2B商业合作伙伴生态。 

 

6. 请问公司所收购的云科服务公司是如何定位的？ 

答：公司控股云科服务 51%，此公司具备云服务全牌照，也是

神州数码实施云战略的重要载体，未来预计所有云服务业务都

会放在云科服务体下。 

 

7. 请问公司在国内云计算的发展过程中能够提供什么样的角

色或能力可以加快产业的发展？ 

答：所有的云企业信息化服务是传统 IT 企业的优势，这是现

在做互联网公司所缺乏的。另外，神州数码的生态很庞大，几

乎覆盖了中国全部的做信息化的上市公司，公司会利用过去在

IT 服务领域里面的积累，跟其他公司去合作，从不同的点来

切入市场，互助合作。 

 

8. 请问公司如何平衡合作云厂商之间的关系？ 

答：公司肯定不会只支持一家，在稳定性、安全性与价格都是

公司考虑的范围。另外公司更关注的是云平台能否提升客户的

交付和管理能力，即解决客户的核心问题。 

 

 

在接待过程中，公司严格按照《信息披露管理制度》等规定，

没有出现未公开重大信息泄露等情况，同时已按深交所要求签



 

署调研《承诺书》。 

附件清单（如有）  

日期 2016 年 7月 29日 

 

 


